
 
 

 

Ministero dell’istruzione, dell’università e della ricerca 

I. C. Scuola dell’Infanzia - Primaria - Secondaria 1° Grado 

“P. FERRARI” 

Via Circonvallazione n. 3  -  27057 VARZI (PV) - Tel. 0383-52140 - fax 0383-

52659 

E-mail:  pvic81000q@istruzione.it - PEC:  pvic81000q@pec.istruzione.it 
CODICE FISCALE: 86002760188  -  CODICE UNIVOCO PER LA FATTURAZIONE ELETTRONICA: UF27TH 

VERBALE delle riunioni del Consiglio di ISTITUTO 

Triennio 2021/2024 

Anno scolastico: 2021/22 Verbale n.° 4:   Seduta del 24  Febbraio 2022 

Il giorno 24 Febbraio 2022 ore 18.00 in videoconferenza, si è riunito il Consiglio di Istituto, con la 

partecipazione dei seguenti componenti: 

Dirigente Scolastico  Componente docenti 

Prof. DALLOCCHIO Umberto presente INTROCASO Maria Rosaria presente 

Componente genitori LAZZATI Federica presente 

ALPEGGIANI Sabina presente MARINI Armanda presente 

BAZONI Serena presente NEBBIOLO Maria Luisa presente 

BENEDINI Laura presente QUERCIOLI Federica presente 

BONETTI Samuele presente ZACCHETTI Donata presente 

LEVETTI Raffaella presente Componente A.T.A 

MOGLIA Giuseppe assente ROSSI Rita presente 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1) Approvazione verbale seduta precedente   

      2) Approvazione Progetto “Adozione dei principi psico-pedagogici e di pratiche 

metodologiche  montessoriane in classi e sezioni della scuola primaria e dell’infanzia-IC 

Varzi” –CUP  H82H1800004001- SNAI Area interna Appennino Lombardo-Oltrepo 

Pavese  

3) Comunicazioni del Dirigente Scolastico  
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Punto n.1 

Il verbale della seduta precedente è stato pubblicato sul sito dell’Istituto. 

Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente (delibera n.1). 

 

Punto n.2 

Il Dirigente Scolastico informa che l’Istituto Comprensivo P. Ferrari è l’unico istituto all’interno 

dell’Area Interna dell’Appennino Lombardo-Oltrepo Pavese. 

Nel 2017 con il Comune di Varzi è stata presentata la candidatura che ha avuto esito positivo. 

Nel momento in cui si è presentata la candidatura la scuola ha già avviato con Attivare Oltrepo 

Biodiverso e Fondazione Cariplo una progettazione riferita alla didattica Montessori. 

La volontà di adottare i principi psico-pedagogici e pratiche montessoriane in Alto Oltrepo nasce 

dall’interesse delle docenti in organico e dalla richiesta di un gruppo di genitori residenti dentro e 

fuori dall’area interna di sviluppare delle innovazioni nell’offerta formativa. 

Il progetto Montessori ha come finalità: 

- Creare esperienze che sollecitino negli alunni il senso della ricerca, la costruzione dei saperi 

e le capacità di progettare e sviluppare le competenze per risolvere problemi; 

- Sviluppare negli alunni uno spiccato senso di responsabilità, di spirito d’ iniziativa e di 

capacità di cooperazione e libertà alimentando costantemente un’educazione alla cittadinanza 

tramite la partecipazione alla vita scolastica; 

- Costruire comunità professionali atte a condividere buone pratiche e a vivere la scuola come 

un percorso di ricerca grazie ad una costante formazione su modelli didattici innovativi; 

- Sviluppare un processo di implementazione delle azioni costanti grazie ad applicazione di 

metodologie didattiche come il cooperative learning, il problem solving, circle time; 

- Costruzione di una scuola di ispirazione montessoriana grazie agli spazi attrezzati con aree di 

lavoro nelle classi, materiali didattici, laboratori e ambienti di lavoro adeguati per alunni e 

docenti al fine di renderli più funzionali ai “tempi e agli stili” di apprendimento dei singoli 

alunni nell’ottica della personalizzazione dell’apprendimento; 

- Attrazione di nuove famiglie e nuovi bambini nell’area interna grazie ad una offerta di qualità 

al servizio dei bisogni di bambini e famiglie. 

L’adozione di principi psico-pedagogici e di pratiche metodologiche montessoriane si situa nel 

novero delle azioni previste dal principio dell’autonomia scolastica. 

Nel 2017 sono state formate n.15 docenti della Scuola Primaria con un Corso di specializzazione 

Scuola Primaria a Metodo Montessori tenuto da Fondazione Montessori a Varzi  e nel 2018  sono 

state formate alcune docenti della Scuola dell’Infanzia. 

La valorizzazione della professionalità permette la continuità didattica e sarà garantita da un 

percorso continuo pluriennale di formazione e aggiornamento. 

 

L’attività di supervisione integra il percorso di formazione. La supervisione verrà effettuata 

direttamente presso i docenti delle classi e sezioni impegnate nel progetto. La figura del 

supervisore riveste una funzione di controllo e implementazione di processi di analisi, 

autovalutazione, miglioramento, riflessione personale 

Sono previste diverse voci in questo progetto: 

-  Formazione: corsi per la Scuola Primaria e per la Scuola dell’Infanzia 

- Acquisto di arredi 

- Comunicazione 

- Ricerca 

Cronoprogramma finanziario: 

- 2022: 30.000 euro 

- 2023: 40.000 euro 

- 2024: 30.000 euro 



Modalità previste per l’attivazione: affidamento diretto (all’art.36 comma 2 lettera Decreto 

Legislativo  50 del 2016 Codice dei Contratti Pubblici ) per la fornitura dei servizi (formazione e 

supervisione) e beni (materiali) . 

Il Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità l’approvazione  del  Progetto “Adozione dei principi 

psico-pedagogici e di pratiche metodologiche montessoriane in classi e sezioni della scuola primaria 

e dell’infanzia-IC (delibera n. 2). 

Il Presidente del Consiglio d’Istituto Sig. Sabina Alpeggiani interviene dicendo che questo percorso è motivo 

di orgoglio per la nostra Scuola e per la nostra comunità. 

  

 

 

Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

Il Dirigente Scolastico comunica che: 

MENSI: l’INDIRE effettuerà una visita nel nostro Istituto in data 17 marzo 

 

Corsi: 

L2 Scuola dell’Infanzia: n1 candidatura per ogni corso. 

Scuole dell’Infanzia Bagnaria e Zavattarello: incarico assegnato all’ Insegnante Moggi 

Scuola dell’Infanzia Varzi: incarico assegnato all’ Insegnante Rolandi 

Latino: n. 1 candidatura: incarico assegnato alla Professoressa Ninotta 

 

-Il Collegio docenti ha approvato la partecipazione delle classi seconde della Scuola Secondaria di primo 

grado  all’incontro previsto per il 22 aprile 2022  relativo al Progetto “Aziende Scolastiche” 

Il termine “azienda studentesca” si riferisce a un progetto scolastico con obiettivi educativi. 

Consiste nella presentazione del modello tedesco SCHÜLERFIRMEN(Aziende scolastiche) con descrizione 

dell’esperienza delle aziende presenti nel Nord della Germania ed in particolare ad Hannover. 

Intende promuovere riflessione e discussione in merito alla possibilità di offrire un simile servizio anche 

nelle Scuole della Provincia di Pavia. 

Alunni responsabili nel lavoro (della gestione) con insegnante supervisore dell’apprendimento. 

Idea pedagogica: collegamento tra scuola e realtà aziendale del territorio tramite insegnamento di 

conoscenze e competenze economiche. 

Fine: pianificare-produrre-vendere (prodotti) e offrire (servizi): 

-Aprire la scuola alla realtà di un rapido cambiamento del mondo del lavoro 

-Combattere l’abbandono scolastico attraverso la pratica e l’orientamento al lavoro 

-Fornire conoscenze di orientamento al mondo del lavoro 

-Consentire un’esperienza pratica riguardo ai requisiti del mondo del lavoro 

PARTNER: Camera Commercio Pavia-UST Pavia-Comune Pavia-CM Oltrepo Pavese-Gallini Voghera-

Fondazione Adolescere-Istituto Santa Chiara Voghera-Condotta Slow food Oltrepo Pavese-Coop. La Sveglia-

Associazione apicoltori Zavattarello 

Durata minima: 1 anno scolastico 

Alunni possono realizzare le loro idee di business, dividendosi il lavoro e cooperando. 

 

OBIETTIVI PROGETTO 

Aumentare consapevolezza sul mondo del lavoro 

Rinsaldare il rapporto di continuità territorio-istituti scolastici 

Accrescere nei ragazzi la conoscenza del territorio e consapevolezza delle potenzialità che offre 



INCONTRI CONOSCITIVI 

20.04.2022 presso Camera Commercio di Pavia 

22.04.2022 Incontro con le Scuole presso Centro Adolescere Pietragavina ore 9-16.30 

a seguire: 

attuazione progetto nelle Scuole (adesione su base volontaria) 

 

Acquisto banchi e sedie Scuola Primaria Ponte Nizza: una parte della spesa verrà sostenuta 

dall’Istituto e una parte dal Comune di Ponte Nizza 

 

Iscrizioni: Scuola dell’Infanzia di Bagnaria: lista d’attesa 

Il numero è determinato dal trattenimento di un’alunna, che porta a numero 23 massimo gli alunni 

ammissibili nella sezione. 

Il Sig. Bonetti chiede se è possibile fare numero due sezioni. 

Il Dirigente segnala che non ci sono abbastanza iscrizioni per poter richiedere l’istituzione di un’altra 

sezione, che richiederebbe numero 36 iscrizioni. 

Il Sig. Bonetti chiede di valutare la possibilità di orario ridotto  per una nuova sezione. 

Il Dirigente informa che l’UST assegna l’organico all’Istituto Comprensivo. 

Se l’UST assegna quattro sezione è impossibile fare orario ridotto. 

Nel momento in cui assegnano 4 sezione e mezzo è possibile valutare la possibilità di una sezione a 

orario ridotto. 

 

 

Non essendovi altro da discutere la seduta termina alle ore 18.52 

  

Il segretario del C. d’ Istituto                                                  Il Presidente del C. d’ Istituto 

Federica Lazzati                                                                       Sabina Alpeggiani 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

l’approvazione del Piano Triennale all’Offerta Formativa. 

 

 

 

Non essendovi altro da discutere la seduta termina alle ore 18.30 

  

Il segretario del C. d’ Istituto                                                  Il Presidente del C. d’ Istituto 

Federica Lazzati                                                                       Sabina Alpeggiani 

 

 

 

 

 

 

 


